

# CANCELLERÍA **EN LÍNEA**

Boletín informativo del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina



29 de mayo de 2021

## **VISITA A ECUADOR**

El canciller Solá asistió a la asunción de Guillermo Lasso y mantuvo reuniones bilaterales con funcionarios de los Estados Unidos y los cancilleres de Bolivia, Brasil y Panamá

## **CORONAVIRUS**

Argentina ya recibió un total de 15.483.345 de vacunas y se anunciaron nuevos arribos para los próximos días

## El canciller Solá se reunió con autoridades del gobierno de Biden



A horas de aterrizar en Quito para asistir a la Asunción de Guillermo Lasso como presidente de Ecuador, el canciller Felipe Solá mantuvo el 23 de mayo una reunión con la embajadora de los Estados Unidos ante Naciones Unidas y jefa de la Delegación, Linda Thomas- Greenfield; el Asistente Especial del Presidente y Director Principal del Consejo Nacional de Seguridad para el Hemisferio Occidental, Juan Sebastián González, y con la subsecretaria Interina para el Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Julie Chung.

2 Dialogaron sobre la situación regional en el contexto de la pandemia, el anuncio del Presidente Biden sobre la donación de vacunas a América Latina, como así también la llegada- que se concretó el lunes 24 de mayo- de 843.000 dosis de AstraZeneca provenientes de Estados Unidos y que forman parte de la primera entrega del contrato suscripto por Argentina por 22.4 millones de dosis. Este arribo se suma a las 204.000 dosis de AstraZeneca adquiridas por nuestro país a través del mecanismo Covax que vinieron en las primeras horas del domingo, totalizando así más de 1.000.000 de nuevas vacunas.

Vale recordar que se han llevado a cabo numerosas

gestiones en el marco de la colaboración de los Estados Unidos para aumentar la cantidad de vacunas disponibles en nuestro país. Entre las acciones desplegadas, se destaca la comunicación telefónica mantenida por el canciller con el Secretario de Estado Antony Blinken el 2 de abril pasado, cuando el ministro le solicitó su intervención y ayuda para una gestión rápida que permita el arribo de vacunas AstraZeneca a la Argentina. Este requerimiento fue un tema destacado en las conversaciones mantenidas el 13 de abril pasado por el canciller Solá con Juan González y Julie Chung, en el marco de la visita que ambos funcionarios realizaron a la Argentina.

Tras transmitirles que nuestro país colaborará activamente en la cumbre regional de cambio climático, el canciller agradeció nuevamente la invitación de los Estados Unidos y su Presidente, Joseph Biden, al Presidente Alberto Fernández para participar en la Cumbre de Líderes sobre el Clima y destacó su importancia.

“Consideramos que ha contribuido a que muchos países hayan elevado su nivel de ambición climática. Asimismo, felicitamos a los Estados Unidos por el compromiso demostrado a través de los anuncios que ha realizado durante la Cumbre. De la misma manera, consideramos fundamental el reingreso de los Estados Unidos al Acuerdo de París y su renovado compromiso multilateral para elevar la protección del ambiente”, manifestó Solá.

Participaron también del encuentro el subsecretario de Relaciones Financieras Internacionales para el Desarrollo de la Secretaría de Asuntos Estratégicos, Christian Asinelli, el subsecretario de Política Exterior de la Cancillería, Gustavo Dzugala, y el embajador de los Estados Unidos en Ecuador, Michael Fitzpatrick.



## Solá mantuvo una reunión bilateral con el canciller de Bolivia

El canciller Felipe Solá se reunió el 24 de mayo con el ministro de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional de Bolivia, Rogelio Mayta, con quien conversó sobre la crisis global provocada por el COVID-19 y sus afectaciones en la región, como así también sobre la importancia de ampliar el comercio y la cooperación bilateral. Coincidieron en la necesidad de que se liberen las patentes de las vacunas, y afirmaron que deben ser bienes públicos globales, con el objetivo de que todas las poblaciones tengan un acceso equitativo a este insumo y a las innovaciones médicas surgidas para hacer frente a la pandemia.

Como fuera acordado durante la visita a Bolivia que realizó Solá en marzo último, los cancilleres debatieron sobre la suscripción de un Acuerdo de Cooperación, Integración y Hermandad, un Memorándum de Entendimiento en materia del litio y un Memorándum de cooperación entre Academias Diplomáticas.

Solá le transmitió a Mayta que, luego de la realización de la II Comisión Binacional de Comercio e Inversiones Argentina-Bolivia en abril pasado, continúan las gestiones para superar las trabas existentes para la exportación de carne porcina, material genético y animales vivos, vinos y productos forestales, como así también para la eliminación de obstáculos para la participación de empresas argentinas en

licitaciones de equipamiento médico hospitalario. “Es prioritario avanzar en dichas negociaciones para lograr la habilitación y rehabilitación de establecimientos cárnicos bovinos, porcinos, aviares y establecimientos industrializadores, a fin de reiniciar las exportaciones de carnes suspendidas desde 2014”, señaló el canciller argentino.

Indicó que nuestro país “impulsa un encuentro empresarial, a fin de establecer alianzas estratégicas para la proyección de la región en terceros mercados, teniendo presente el potencial que tienen ambos países en materia de producción agroalimentaria”.

Asimismo, conversaron sobre la invitación que cursó el Presidente Alberto Fernández al Presidente Luis Arce para que visite nuestro país, teniendo presente las restricciones vigentes ante la pandemia y la disponibilidad de agenda de ambos mandatarios. “Esperamos que se pueda confirmar la fecha a la brevedad. Para los argentinos es un gran honor poder recibir al electo popularmente Presidente de Bolivia”, señaló Solá, acompañado por el subsecretario de Política Exterior de la Cancillería, Gustavo Dzugala.

Ambos cancilleres, junto a decenas de delegaciones internacionales, se encontraban en Quito para asistir a la transmisión de mando de Guillermo Lasso, quien asumió el 24 de mayo el cargo de presidente de Ecuador.



# Tweets destacados

**Felipe Solá** @felipe\_sola · 24 may.

En nombre del pueblo argentino y del Presidente @alferdez, le deseamos éxitos en la gestión, @LassoGuillermo.

Aspiramos a poder construir múltiples proyectos con su canciller @MMontalvoEC por una Latinoamérica unida y próspera.

Argentina y Ecuador son países hermanos.



**Felipe Solá** @felipe\_sola · 24 may.

Esta mañana me reuni con el canciller de Bolivia, @RogelioMayta\_Bo.

Ratificamos nuestra amistad profunda y la voluntad de fortalecer un contacto cada vez más fluido.



Cancillería Argentina y Cancillería de Bolivia

4

**Felipe Solá** @felipe\_sola · 24 may.

En Quito mantuve un encuentro de casi 2 horas con el nuevo canciller de Brasil Carlos França y con el secretario de Asuntos Estratégicos Flavio Viana Rocha. Brasil es nuestro principal socio comercial y estamos trabajando en resolver diferencias y avanzar en todo lo que nos une.



Itamaraty Brasil y Cancillería Argentina

**Felipe Solá** @felipe\_sola · 24 may.

En reunión con la embajadora de EE.UU. ante la ONU, Linda Thomas-Greenfield y el asesor del presidente Biden, Juan González, hablamos acerca de la grave situación sanitaria que atravesamos y les dije que nuestros aviones están listos para ir a buscar vacunas.



Ambassador Linda Thomas-Greenfield y 4 más

**Cancillería Argentina** @CancilleriaARG · 24 may.

El canciller Solá se reunió en Quito con su par de Panamá @ErikaMouynes. Dialogaron sobre los efectos de la pandemia en ambos países y pusieron puntos en común para trabajar juntos frente al cambio climático.



10 33 108

**Cancillería Argentina** @CancilleriaARG

Saludamos a las y los trabajadores de ceremonial de la Cancillería argentina en su día.

¡Gracias por su trabajo y dedicación!





## Argentina ya recibió un total de 15.483.345 de vacunas

5

El 26 de mayo arribó al aeropuerto Internacional de Ezeiza el vuelo 1063 de Aerolíneas Argentinas proveniente de Moscú con 390.035 vacunas Sputnik V del componente 1 y 80.000 del componente 2 que permitirán profundizar la implementación del Plan Estratégico de Vacunación contra el COVID-19 que lleva adelante el Gobierno nacional en todo el país. De esta manera, Argentina ya recibió un total de 15.483.345 vacunas contra el coronavirus.

Durante esta semana, llegaron al país 2.785.200 dosis, es decir, 1.080.000 Sputnik V, 861.600 AstraZeneca del mecanismo COVAX y 843.600 AstraZeneca - Oxford.

Del total de dosis recibidas desde el inicio del plan de vacunación, 8.115.745 corresponden a Sputnik V (6.975.585 del componente 1 y 1.140.160 del componente 2), 4.000.000 a Sinopharm, 580.000 a AstraZeneca - Covishield, 1.944.000 a AstraZeneca por el mecanismo COVAX y 843.600 a las de AstraZeneca y Oxford que representan la primera partida de las vacunas cuyo principio activo se produjo en la Argentina.

Ya se informó sobre la llegada inminente de 2.148.600 dosis de vacunas de AstraZeneca contra el coronavirus. Será la mayor partida que llegue en un solo vuelo. Cuando se concrete esa llegada, el país habrá recibido más de 17.5 millones de vacunas para el plan nacional contra el Covid-19.

## El Presidente anunció nuevos envíos de vacunas desde México y afirmó: “Nos hacen sentir más independientes”



6

El presidente Alberto Fernández anunció el 25 de mayo, en una videoconferencia conjunta con su par de México, Andrés Manuel López Obrador, el inicio de nuevos embarques de vacunas contra el COVID-19 del laboratorio AstraZeneca y la Universidad de Oxford que fueron producidas en la Argentina y envasadas en una planta mexicana.

“Independencia quiere decir poder valerse por sí mismos, no depender de otros y poder ser artífices de nuestro futuro, y siento que con este anuncio estamos siendo más independientes México, la Argentina y América latina”, aseguró el mandatario al conmemorarse el 211° aniversario de la Revolución de Mayo.

Además, destacó que este nuevo avance en el acuerdo al que llegaron México y la Argentina, con el apoyo de la Fundación Carlos Slim, para producir vacunas en forma conjunta “va a permitir que mexicanos y argentinos, que se unieron con esfuerzo y el trabajo conjunto, puedan tener vacunas, para mexicanos y argentinos, pero también para todos nuestros hermanos latinoamericano”.

“Es el esfuerzo de nuestros científicos, de nuestros trabajadores argentinos y mexicanos lo que permite que hoy podamos estar anunciando esto que yo recibo con mucha alegría, porque es nuestra independencia, es la independencia de poder tener nuestras vacunas”, remarcó el Presidente.

También consideró que el trabajo conjunto entre ambas naciones muestra a “dos pueblos, el más norteño de América latina y el más sureño de América latina hermanados por dos gobiernos que valoran la ética, la honestidad y la gestión pública del mismo modo y que se comprometen con los que más necesitan de cada uno de sus pueblos del mismo modo”.

“América latina unida es invencible, es capaz de generar las soluciones que necesita para que sus pueblos vivan mejor y sobrelleven mejor semejante pandemia”, señaló.

Por su parte, López Obrador valoró la iniciativa argentina para lograr el acuerdo y ponderó que “se está convirtiendo en una realidad, ya hay frutos, porque ya empiezan a producir lotes suficientes de vacunas para México, para la Argentina y para otros países hermanos de América latina y del Caribe”.

Acompañado por parte de su Gabinete y en una conferencia de la que también participaron como invitadas la ministra de Salud, Carla Vizzotti, la asesora presidencial Cecilia Nicolini y el embajador argentino Carlos Tomada, el Presidente mexicano sostuvo: “Vamos siempre a trabajar de manera coordinada y solidaria con el pueblo de la Argentina y su gobierno, y no hay fronteras porque estamos juntos en la misma causa: buscar el bienestar para nuestros pueblos”.

## La canciller alemana se comprometió a seguir apoyando a la Argentina en la negociación con el FMI

El presidente Alberto Fernández mantuvo el 26 de mayo una videoconferencia desde la Residencia de Olivos con la canciller de Alemania, Angela Merkel, en la que dialogaron sobre la situación en ambos países y regiones en el contexto de la pandemia de Covid-19, y sobre las negociaciones de la Argentina con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y con el Club de París.

“Junto a España, Portugal, Italia y Francia vamos a seguir apoyando a la Argentina para que encuentre un acuerdo sustentable con el FMI”, sostuvo Merkel durante la audiencia que se extendió por más de 40 minutos.

El mandatario argentino agradeció nuevamente a Merkel el apoyo que Alemania ha ofrecido para avanzar en el proceso de reestructuración de la deuda argentina con el FMI y el Club de París.

Durante el encuentro, Fernández le comentó el avance del plan de vacunación en la Argentina y la situación de diferentes acuerdos avanzados con los distintos laboratorios en pos de la adquisición de vacunas contra el virus.

También hablaron de las cuestiones ambientales y del cambio climático, luego de que ambos compartieran el 22 de abril último de la “Cumbre de Líderes sobre el Clima” que impulsó el presidente de los Estados Unidos, Joe Biden.

En la reunión virtual, acompañaron al Presidente el canciller, Felipe Solá, y el ministro de Economía, Martín Guzmán, y tuvo lugar días después de que el mandatario argentino realizara una gira por diferentes países europeos, en la que cosechó apoyos del primer ministro de Portugal, Antonio Costa; del presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez; de su par de Francia, Emmanuel Macron; y del presidente del Consejo de Ministros de Italia, Mario Draghi.



## Se inauguró el VI Foro Empresarial del Mercosur

“El Mercosur es una marca que se proyecta al mundo de manera conjunta y unitaria; la región tiene mejores posibilidades de negociación y mayores capacidades de obtener ventajas en los mercados a partir de presentarnos juntos en las mesas de negociación”, aseguró el secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, al encabezar el 26 de mayo la apertura del VI Foro Empresarial del Mercosur, que congrega a representantes de los sectores público y privado a fin de relevar y diseñar estrategias para los diferentes sectores productivos.

Al iniciar el plenario -realizado en forma virtual-, Neme afirmó que “la región necesita una mayor conexión y relación con los mercados y, si bien tenemos una agenda ambiciosa de relacionamiento externo, es necesario incorporar nuevas regiones y países partiendo de la base que tenemos que hacerlo de manera conjunta, más allá de que en el proceso de negociaciones pueda haber algunas cambios de ritmo o flexibilidades en función de la sensibilidad de cada país”.

Realizado en el marco del 30° aniversario del Tratado de Asunción y durante la Presidencia Pro Tempore argentina, este sexto Foro Empresarial del Mercosur – que no se realizaba desde 2014 - presenta los trabajos realizados por tres nuevas comisiones: Industria, Agroindustria y Servicios Basados en el Conocimiento, y para el cual Neme destacó la labor

de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), que desempeñó un importante apoyo a los trabajos del sector privado y ejerció la relatoría de los documentos realizados.

“Son tres sectores que tienen un gran dinamismo en nuestra economía y en nuestras sociedades y que pueden contribuir significativamente al proceso de recuperación que nuestra sociedad está demandando”, señaló el funcionario de la Cancillería, conducida por Felipe Solá. Mencionó además “la necesidad de armonizar reglamentos técnicos para facilitar el flujo de comercio y aportar una mayor competitividad a todos nuestros sectores productivos”.

Acompañado de la subsecretaria del Mercosur y Negociaciones Económicas Internacionales, Rossana Surballe, y ante autoridades de la CEPAL y de cámaras industriales, Neme consideró “muy importante que los sectores productivos de la región tengan el espacio de discusión y articulación a fines de elaborar los insumos necesarios para las políticas públicas y se constituyan como actor inescindible del proceso de integración regional”. También celebró la incorporación en el ámbito del foro de la cuestión de género, de manera “que las mujeres tengan la posibilidad de participar en el proceso de toma decisiones”.

8



## Comunicado de la Cancillería argentina sobre la votación en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU

La Argentina acompañó el 27 de mayo la resolución adoptada en el Consejo de DDHH de la ONU en relación al conflicto entre Israel y Palestina, para que se investigue de forma independiente, transparente y exhaustiva todas las denuncias de violaciones del derecho internacional de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario, en sintonía con lo expresado por la Alta Comisionada para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet.

El embajador argentino Federico Villegas Beltrán indicó que “la República Argentina da la bienvenida al alto al fuego anunciado el 20 de mayo pasado y hace un llamado a todos los actores a respetarlo. El sufrimiento causado por estas hostilidades es inmenso. Debemos lamentar al menos 269 víctimas fatales palestinas en Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este, incluidos 70 niños y niñas, y 12 muertes israelíes, entre ellos 2 niños, así como miles de heridos. La devastación material, que potencia una crisis humanitaria de larga data en Gaza, es abrumadora. En particular la destrucción de infraestructura civil esencial, sanitaria y educativa. En este sentido, resulta primordial que todas las partes continúen facilitando el acceso rápido y sin obstáculos a la Franja de Gaza de personal y ayuda humanitaria, incluidos alimentos, combustible y suministros médicos, al tiempo que se encara la necesaria reconstrucción”.

Y continuó: “Mi país siguió con enorme preocupación el desarrollo de un nuevo ciclo de enfrentamientos armados entre Israel, Hamas y otras organizaciones palestinas de la Franja de Gaza. En su momento, hicimos un llamado urgiendo a todos los actores a interrumpir la lógica de la escalada de violencia que conducía a un enfrentamiento abierto. También sostuvimos, junto a la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, y distintos procedimientos especiales de este Consejo de Derechos Humanos, que todas las partes en el conflicto debían respetar el derecho internacional humanitario y el derecho internacional de los derechos humanos. Desde ese lugar, hemos condenado todos los ataques contra civiles palestinos e israelíes que se produjeron en los días del conflicto”.

“Compartimos el llamado de la Alta Comisionada a realizar investigaciones independientes, transparentes y exhaustivas sobre todas las denuncias de violaciones del derecho internacional de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario, en línea con lo expresado por la resolución 46/3 que aprobamos en marzo pasado en este Consejo de Derechos Humanos. Dicha resolución destacaba el imperativo de una rendición de cuentas creíble y exhaustiva por todas las vulneraciones del derecho internacional a fin de establecer una paz sostenible en lo que hace a la situación de derechos humanos en los territorios palestinos ocupados”, manifestó el embajador argentino.

La República Argentina reitera que “la única solución verdadera al conflicto se logrará con el surgimiento definitivo de un Estado palestino independiente, democrático, viable y territorialmente contiguo, que garantice el derecho de Israel a vivir en condiciones de paz y seguridad”.

## Se realizó el seminario “Innovación y Valor Agregado en el Sector Azucarero del Mercosur”



10

El día 27 de mayo, en el marco de la Presidencia Pro Tempore Argentina del bloque regional, se llevó a cabo de manera virtual el seminario “Innovación y Valor Agregado en el Sector Azucarero del Mercosur”, organizado por la Estación Experimental Agroindustrial Obispo Colombres de Tucumán y los Ministerios de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto; Agricultura, Ganadería y Pesca; y Desarrollo Productivo.

La apertura estuvo a cargo del secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, del ministro de Desarrollo Productivo de Tucumán, Álvaro Simón Padrós y del director técnico de la Estación Experimental Agroindustrial Obispo Colombres (EEAOC), Daniel Ploper.

Neme destacó la “importancia de analizar el estado del arte del sector azucarero en la región, un sector tan valioso para los países del bloque”, y que por ello “se había escogido a la EEAOC por su larga tradición, su capacidad técnica y por ser un claro ejemplo de la alianza público-privado en la política de desarrollo regional”

El evento, en el que expusieron referentes de diversas instituciones de investigación y del sector productivo azucarero del Mercosur, y de fuera de la región, contó con doscientos participantes. Se analizaron las principales tendencias tecnológicas del sector azucarero así como los potenciales productivos para incrementar la competitividad del sector.

Se debatió, a lo largo de la jornada, sobre el cambio de paradigma de los usos de la caña de azúcar de alimento a fuente energética, como una de las especies vegetales más eficientes para el desarrollo de biomasa.

Se mencionaron las herramientas biotecnológicas para el mejoramiento genético de la caña de azúcar, que permite obtener productos tales como levaduras, biofertilizantes, bioplaguicidas y bioestimulantes, destacándose que el uso de estos bioderivados era todavía muy incipiente, por el bajo conocimiento de las tecnologías existentes por parte de los ingenios, y también de los mercados. Se enfatizaron las variadas contribuciones del sector azucarero a la protección del medio ambiente, tanto a través de productos como los bioplásticos y biopolímeros, biodegradables y renovables, como por su contribución a la mitigación de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y al cumplimiento de los objetivos del Acuerdo de París sobre Cambio Climático.

Al respecto, se recordó que la exportación de etanol requiere la certificación de una contribución mínima de reducción de emisión de GEI para su exportación a los EE.UU. y la Unión Europea. En este sentido, se destacó la importancia de programas como el RenovaBio de Brasil.

El Presidente del Centro Azucarero Argentino destacó el régimen vigente en nuestro país, que permitió el desarrollo de la producción de bioetanol en los últimos 15 años, hasta abastecer hoy el 12 % del consumo de combustibles, y la importancia del sector azucarero como generador del empleo en el NOA.

El Presidente de la Cooperativa Manduvirá de Paraguay resaltó, por su parte, el desarrollo de la producción de azúcar orgánica en el MERCOSUR, y en particular en ese país, en un mercado que se estima alcanzará los 1400 millones de dólares en 2024.

## Cascos Blancos y el INADI celebraron un convenio de cooperación

La presidenta de la Comisión Cascos Blancos dependiente de Cancillería, Marina Cardelli y Victoria Donda, titular del Instituto Nacional contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo (INADI) del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, encabezaron el 27 de mayo la firma del Convenio Marco de Cooperación para trabajar de forma conjunta en la promoción de los derechos humanos mediante acciones contra todas las formas de discriminación.

“La lucha contra la discriminación en nuestro país es una política de Estado. Tenemos el compromiso de garantizar el pleno ejercicio de derechos de los grupos más vulnerados tanto en Argentina como en el mundo. Desde el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, gracias a la coordinación con el INADI, vamos a profundizar una política humanitaria diversa e igualitaria en cada una de nuestras acciones y misiones internacionales”, señaló Cardelli.

Por su parte, Donda afirmó que “Cascos Blancos tiene una larga trayectoria en la defensa de los valores democráticos y en intervenciones humanitarias. Gracias al convenio que firmamos hoy van a sumar a esa trayectoria un encuadre teórico de prácticas contra todas las formas de racismo y discriminación”

A través del convenio, ambos organismos se comprometieron a establecer una agenda de trabajo conjunta para: capacitar en prevención y concientización de actos discriminatorios y racistas al voluntariado humanitario de Cascos Blancos; diseñar e impulsar campañas tendientes a la valorización del pluralismo social y cultural; e intercambiar información sobre cuestiones raciales, históricas, culturales, y de los nuevos desafíos impuestos por la globalización y la situación de emergencia mundial de la pandemia COVID-19.

Este acuerdo fortalece el trabajo iniciado en 2020 con la capacitación virtual “Discriminación, Género, Diversidad Sexual y buenas prácticas en la comunicación y atención a personas” que la Dirección de Políticas y Prácticas contra la Discriminación del INADI brindó a las voluntarias y los voluntarios de Cascos Blancos.

También participaron de la firma, en representación de Cascos Blancos, el vicepresidente segundo, Nicolás Sabuncuyan; y la directora de Gestión Integral del Riesgo y Asuntos Humanitarios, Magdalena Vallarino. En tanto, por el INADI estuvieron presentes la coordinadora de Política Educativa y Producción Editorial, Cristina Gómez; y el responsable del Área de Relaciones Internacionales y Cooperación, Agustín Analían.

11



**Argentina unida**

Ministerio de Relaciones Exteriores,  
Comercio Internacional y Culto  
República Argentina